
会長挨拶
　　　　　　　　　若槻八十彦 会長
　皆さん、こんにちは。
　2020年が始まって早1ケ月余り、節分・
立春が過ぎ今日は早くも2月の第1例会で
す。年齢のせいだと思いますが、過ぎて
ゆく時間の早さについて行けない自分を
感じています。 
　記録的な雪の少なさで、オープンを断

念したスキー場まで出てきてしまいましたが、ここまで雪が
降ってくれないと、地域経済に与える影響は計り知れないも
のがありますし、この先の夏の水不足が心配になってしまい
ます。あるいはまた異常な集中豪雨が襲ってくるかもわかり
ません。
　個人的にはこの時期に例年のごとく雪が積もってくれてい
た方が気持ちが落ち着きますし、また日本の四季の有難さを
感じることが出来るのですが…。
　そして異常気象に加えて「新型コロナウィルスによる肺炎」
が「中国の春節」のタイミングで、世界中に感染の拡大が起
きてしまったことは、今後の世界経済にも深刻な打撃を与え
るだろうことが想像されます。今後の日本経済が大変心配で
なりません。
　日々の悪いニュースに心がざわついて、今はどうも落ち着

きのない日々を過ごしておりますが、三条クラブの
皆様方におかれましては、どうか心身ともに健康に
お過ごしいただきたいと願っております。今日は第1
例会ですので、この辺で会長あいさつを終わります。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　柳取崇之 幹事
◎国際ロータリー日本事務局より
　「2月ロータリーレートのご案内」
　2月1日より　1ドル＝110円 （現行）
◎大谷ガバナー事務所より
　「ガバナー月信2月号発行のお知らせ」
◎長久の家 五十嵐所長より
　「長久の家もちつき大会 ご協力の御礼」
◎三条ライオンズクラブより
　「第40回 8クラブ有志ゴルフ会 打合せのご案内」
　　　日　時　2月26日（水）18：30～
　　　会　場　餞心亭 おゝ乃
◎地区米山記念奨学委員会より
　「米山記念奨学期間終了者の終了式・
　　　　　　　　　　　　歓送会のご案内」
　　　日　時　3月7日（土）12：30～
　　　会　場　ホテルイタリア軒
◎本日、ロータリー財団・米山奨学の「確定申告用
領収書」を対象の方へお配りしました。

　再発行できません ので、申告時まで大切に保管し
てください。

◎2020-21年度版ロータリー手帳の購入希望者を回覧
致します。ご希望の方は○印をお付けください。
（経費はクラブで負担致します。）

ニコニコBOX
若槻八十彦会長
　滝沢会員の卓話を楽しみにしています。
　松永新会員の入会を歓迎いたします。
　ゴー グエン チー チュン君ようこそ。
柳取崇之さん
　新入会員 松永隆夫さん歓迎します。
斎藤弘文さん
　本成寺の節分でまめまきをして参りました。「鬼
は外」はいわずに福は内ばかりを言いました。さ
けびました。

荻根澤隆雄さん
　昨日でやっと69才になりました。大台にあと一歩
です。引続き宜しくお付合い願います。

渡辺良一さん
　職場例会にたくさんのご参加いただきありがとう
ございました。また、柳取幹事、野水委員長はじ
め、準備、片付けとお手伝いいただき感謝致しま
す。

　滝沢さん、卓話よろしくお願い致します。
樺山　仁さん
　冬の気配となりました。
　本日の滝沢会員の卓話に期待しております。
菊池　渉さん
　嵐にも雨にも雪にもコロナにも負けずにがんばっ
ています。

衛藤泰男さん
　出張先のビジネスホテルで中国人観光協客が団体
でチェックインしてました。コロナウイルスが忍
び込まなければ良いのですが……。

　滝沢さん、卓話楽しみです。
関川　博さん
　滝沢さんガンバレ！！
松永一義さん、　 西山徳芳さん
　松永隆夫さんの入会を歓迎いたします。
　滝沢会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

渡辺勝利さん、　 中村和彦さん、　 近藤雄介さん、
小越憲泰さん、　 杉山幸英さん、　 中林順一さん、
石橋育於さん、　 歸山　肇さん、　 安達俊明さん、
船越良則さん、　 野崎喜一郎さん、 小出子恵出さん、
伊藤寛一さん、　 明田川賢一さん、 金子俊郎さん、
中條克俊さん、　 石黒良行さん、　 早川滝徳さん、
長谷川正実さん、 丸山行彦さん、　 中村信一さん、
小林卓哉さん、　 斎藤真澄さん
　滝沢会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　2 月 5 日 分　￥      34,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥   920,650
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「卓　話」
　　　　　　　滝沢　亮 会員
1.自己紹介
（1）入会の経緯
私が三条に戻った直後の2018年6
月、三条高校の大先輩である熊
倉昌平先生からお声がけいただ
いておりました。ただ、開業直
後で事務所も軌道に乗っておら

ず（赤字でした）、そのときは返答を保留させていた
だいていました。その後、事務所も少しずつ安定
し、入会させていただきました。本日このように皆
さまの前で卓話ができるのも熊倉先生のおかげであ
り、大変感謝しております。

（2）生い立ち
1986年1月、下田村高岡に生まれました（現在34
歳）。父は加茂からの婿、母は下田の曲谷出身で
す。祖父（母の父）は大工でした。祖父からは、手先
の器用さを受け継ぎませんでしたが、酒好きのとこ
ろは受け継ぎました。

高校3年間は、柔道に打ち込みました。全く女性に
縁のない青春時代でしたので、弁護士になってモテ
ようと思い、弁護士の道を目指しました。

大学は国立市にある一橋大学に進みました。とはい
え、祖母からは「なんで新潟大学にしなかったん
だ？」と言われました。ですので、大学院は、祖母
でも知っている東京大学を目指しました。

（3）家族の紹介
2歳年下の妻（佳代）と1歳の息子（颯大）の3人暮らし
です。両親は下田の実家にいますので、息子をたま
に預けてみてもらっています。

妻とは職場結婚です。私が弁護士としても2年先輩
でしたので、仕事を教えるふりして妻にアプローチ

しました。ふたりとも大の酒好きですので、すぐに
意気投合しました。

息子は食べるのが大好きです。「まんま、まんま」
ばかり言っています。先日、体調が悪かったのでイ
ンフルエンザかなと思って小児科に連れて行った
ら、お医者さんから「単なる食べ過ぎです」と言わ
れました。

（4）趣味（登山）
弁護士になる直前の2011年、アフリカ大陸最高峰の
キリマンジャロに登頂しました（標高5895メート
ル）。登頂した証拠となる写真は残っていますが、
高山病で、そのときの記憶はありません。5600メー
トルくらいの時点で、ガイドから「お前はもう無理
だから、先に下山しなさい」と言われました。しか
し、このような機会は二度とないと判断したので
しょう、「I can go」と言って、無理して山頂まで行
きました。
2018年には粟ヶ岳に何とか登りましたが、1週間く
らい筋肉痛が続きました。

 
小さいころから相撲も大好きで、下田村のちびっこ
相撲大会にも参加していました。

2.事務所の紹介
（1）開業の経緯
妻も私も独立願望が強かったので、自分たちの事務
所を持つことにしました。

東京での開業や妻の地元である茨城県での開業とい
う選択肢もありましたが、私が三条での開業を妻に
プッシュしました。説得する際には「三条は新幹線
の駅もあるし、高速のインターもあるから十分に都
会だよ」「私の地元も、今は合併して、村ではなく
市だよ」と説明して、妻と妻の両親を安心させまし

た。また「最近は雪も少ないよ」とも伝えていまし
た。そうしたら、妻が三条で住み始めた直後に、2
年前の大雪です。妻からは「だまされた」と今でも
言われています。

（2）事務所の名前
私が下田出身ですので「ひめさゆり法律事務所」に
しました。ただ「ひめさゆり」という花の印象が私
よりも妻にマッチするので、妻が所長です。また、
新潟では女性がトップの法律事務所が少ないため、
マーケティング目的でも妻を所長としています。

（3）開業後の活動
三条で開業する弁護士としては後発組なので、ニュー
スレターの作成や、講演会・セミナーなど、営業活
動を頑張るようにしています。

3.労務トラブルについて
（1）最も多い相談ジャンルです
開業以来、法人のお客様からの相談のジャンルで最
も多いのが、従業員とのトラブル関連です。その中
でも、①問題社員（勤務態度不良や能力不足社員）
を辞めさせたい、②従業員のメンタルヘルス（うつ
病・適応障害等）、③各種ハラスメントの相談が大
半を占めます。

弁護士というと「ひとつの正しい答え・解決策を
依頼者に教える」というイメージをお持ちの方もい
らっしゃるかと思います。でも、実は、依頼者のご
要望に沿うように、オーダーメイド型のアドバイス
をしています。たとえば、問題社員対応について
は、裁判所やユニオンに駆け込まれてもよいから
クビにするのか、それとも給料の1～2か月分を追加
で手切れ金として支払って穏便に合意退職してもら
うのか等々を、お客様のご要望をお聞きしつつアド
バイスしています。

（2）東京と新潟（県央地区）の労務トラブルの違い
東京では、従業員側専門の弁護士が、インターネッ
ト広告を使い、安い着手金で、従業員側をサポート
しています。一方、新潟では、従業員側専門で露出
度の高い弁護士はいません。

新潟の従業員は、弁護士よりも労基署に報告・相談
することが多い印象です。ただ、労基署は、残業代
未払などのわかりやすい案件は取り扱ってくれます
が、ハラスメントなどの双方に言い分がある案件は
取り扱ってくれません。

（3）労使トラブルの影響
日本は、アメリカと異なり、会社が負担する損害
賠償金が超高額になることはありません。ただ、ブ
ラック企業という悪いうわさがインターネット掲示
板にすぐに書き込まれますので、採用に影響した
り、従業員の定着率に影響したりします。

（4）人材不足への対応
どの企業も悩まれている人材不足への対応は、とて
も難しいです。東南アジアからの外国人の受け入れ
については、香港、台湾、韓国なども熱心に活動し
ており、競争が大変です。

待遇（給料）の改善もひとつの案ですが、最近の若い
人たちは、それよりも、①残業がない・少ない、②
休日が多い、③有給をしっかりとれる、④特に女性
であればシフトに融通がきく、子どもが病気になっ
た際にも休みやすいなどの「働きやすさ」で職場を
選んでいる人が多い印象です。

（5）求人広告詐欺にご注意
採用難に付け込んでいる詐欺的な悪徳業者が沢山
います。「最初の3週間は無料で求人広告をインター
ネット上に掲示します」と企業を勧誘して、3週間
経過後に契約を勝手に自動延長して、高額の広告掲
載料を請求してくる手口です。名前の知らないよう
な関東圏の求人広告会社から勧誘があったら、気を
付けてください。
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の器用さを受け継ぎませんでしたが、酒好きのとこ
ろは受け継ぎました。

高校3年間は、柔道に打ち込みました。全く女性に
縁のない青春時代でしたので、弁護士になってモテ
ようと思い、弁護士の道を目指しました。

大学は国立市にある一橋大学に進みました。とはい
え、祖母からは「なんで新潟大学にしなかったん
だ？」と言われました。ですので、大学院は、祖母
でも知っている東京大学を目指しました。

（3）家族の紹介
2歳年下の妻（佳代）と1歳の息子（颯大）の3人暮らし
です。両親は下田の実家にいますので、息子をたま
に預けてみてもらっています。

妻とは職場結婚です。私が弁護士としても2年先輩
でしたので、仕事を教えるふりして妻にアプローチ

しました。ふたりとも大の酒好きですので、すぐに
意気投合しました。

息子は食べるのが大好きです。「まんま、まんま」
ばかり言っています。先日、体調が悪かったのでイ
ンフルエンザかなと思って小児科に連れて行った
ら、お医者さんから「単なる食べ過ぎです」と言わ
れました。

（4）趣味（登山）
弁護士になる直前の2011年、アフリカ大陸最高峰の
キリマンジャロに登頂しました（標高5895メート
ル）。登頂した証拠となる写真は残っていますが、
高山病で、そのときの記憶はありません。5600メー
トルくらいの時点で、ガイドから「お前はもう無理
だから、先に下山しなさい」と言われました。しか
し、このような機会は二度とないと判断したので
しょう、「I can go」と言って、無理して山頂まで行
きました。
2018年には粟ヶ岳に何とか登りましたが、1週間く
らい筋肉痛が続きました。

 
小さいころから相撲も大好きで、下田村のちびっこ
相撲大会にも参加していました。

2.事務所の紹介
（1）開業の経緯
妻も私も独立願望が強かったので、自分たちの事務
所を持つことにしました。

東京での開業や妻の地元である茨城県での開業とい
う選択肢もありましたが、私が三条での開業を妻に
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の駅もあるし、高速のインターもあるから十分に都
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（2）事務所の名前
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3.労務トラブルについて
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開業以来、法人のお客様からの相談のジャンルで最
も多いのが、従業員とのトラブル関連です。その中
でも、①問題社員（勤務態度不良や能力不足社員）
を辞めさせたい、②従業員のメンタルヘルス（うつ
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弁護士というと「ひとつの正しい答え・解決策を
依頼者に教える」というイメージをお持ちの方もい
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しています。一方、新潟では、従業員側専門で露出
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であればシフトに融通がきく、子どもが病気になっ
た際にも休みやすいなどの「働きやすさ」で職場を
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（5）求人広告詐欺にご注意
採用難に付け込んでいる詐欺的な悪徳業者が沢山
います。「最初の3週間は無料で求人広告をインター
ネット上に掲示します」と企業を勧誘して、3週間
経過後に契約を勝手に自動延長して、高額の広告掲
載料を請求してくる手口です。名前の知らないよう
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付けてください。
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会長挨拶
　　　　　　　　　若槻八十彦 会長
　皆さん、こんにちは。
　2020年が始まって早1ケ月余り、節分・
立春が過ぎ今日は早くも2月の第1例会で
す。年齢のせいだと思いますが、過ぎて
ゆく時間の早さについて行けない自分を
感じています。 
　記録的な雪の少なさで、オープンを断

念したスキー場まで出てきてしまいましたが、ここまで雪が
降ってくれないと、地域経済に与える影響は計り知れないも
のがありますし、この先の夏の水不足が心配になってしまい
ます。あるいはまた異常な集中豪雨が襲ってくるかもわかり
ません。
　個人的にはこの時期に例年のごとく雪が積もってくれてい
た方が気持ちが落ち着きますし、また日本の四季の有難さを
感じることが出来るのですが…。
　そして異常気象に加えて「新型コロナウィルスによる肺炎」
が「中国の春節」のタイミングで、世界中に感染の拡大が起
きてしまったことは、今後の世界経済にも深刻な打撃を与え
るだろうことが想像されます。今後の日本経済が大変心配で
なりません。
　日々の悪いニュースに心がざわついて、今はどうも落ち着

きのない日々を過ごしておりますが、三条クラブの
皆様方におかれましては、どうか心身ともに健康に
お過ごしいただきたいと願っております。今日は第1
例会ですので、この辺で会長あいさつを終わります。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　柳取崇之 幹事
◎国際ロータリー日本事務局より
　「2月ロータリーレートのご案内」
　2月1日より　1ドル＝110円 （現行）
◎大谷ガバナー事務所より
　「ガバナー月信2月号発行のお知らせ」
◎長久の家 五十嵐所長より
　「長久の家もちつき大会 ご協力の御礼」
◎三条ライオンズクラブより
　「第40回 8クラブ有志ゴルフ会 打合せのご案内」
　　　日　時　2月26日（水）18：30～
　　　会　場　餞心亭 おゝ乃
◎地区米山記念奨学委員会より
　「米山記念奨学期間終了者の終了式・
　　　　　　　　　　　　歓送会のご案内」
　　　日　時　3月7日（土）12：30～
　　　会　場　ホテルイタリア軒
◎本日、ロータリー財団・米山奨学の「確定申告用
領収書」を対象の方へお配りしました。

　再発行できません ので、申告時まで大切に保管し
てください。

◎2020-21年度版ロータリー手帳の購入希望者を回覧
致します。ご希望の方は○印をお付けください。
（経費はクラブで負担致します。）

ニコニコBOX
若槻八十彦会長
　滝沢会員の卓話を楽しみにしています。
　松永新会員の入会を歓迎いたします。
　ゴー グエン チー チュン君ようこそ。
柳取崇之さん
　新入会員 松永隆夫さん歓迎します。
斎藤弘文さん
　本成寺の節分でまめまきをして参りました。「鬼
は外」はいわずに福は内ばかりを言いました。さ
けびました。

荻根澤隆雄さん
　昨日でやっと69才になりました。大台にあと一歩
です。引続き宜しくお付合い願います。

渡辺良一さん
　職場例会にたくさんのご参加いただきありがとう
ございました。また、柳取幹事、野水委員長はじ
め、準備、片付けとお手伝いいただき感謝致しま
す。

　滝沢さん、卓話よろしくお願い致します。
樺山　仁さん
　冬の気配となりました。
　本日の滝沢会員の卓話に期待しております。
菊池　渉さん
　嵐にも雨にも雪にもコロナにも負けずにがんばっ
ています。

衛藤泰男さん
　出張先のビジネスホテルで中国人観光協客が団体
でチェックインしてました。コロナウイルスが忍
び込まなければ良いのですが……。

　滝沢さん、卓話楽しみです。
関川　博さん
　滝沢さんガンバレ！！
松永一義さん、　 西山徳芳さん
　松永隆夫さんの入会を歓迎いたします。
　滝沢会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

渡辺勝利さん、　 中村和彦さん、　 近藤雄介さん、
小越憲泰さん、　 杉山幸英さん、　 中林順一さん、
石橋育於さん、　 歸山　肇さん、　 安達俊明さん、
船越良則さん、　 野崎喜一郎さん、 小出子恵出さん、
伊藤寛一さん、　 明田川賢一さん、 金子俊郎さん、
中條克俊さん、　 石黒良行さん、　 早川滝徳さん、
長谷川正実さん、 丸山行彦さん、　 中村信一さん、
小林卓哉さん、　 斎藤真澄さん
　滝沢会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　2 月 5 日 分　￥      34,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥   920,650
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＜ 新 会 員 紹 介 ＞
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